『mon』か 見和之

れるところがあった。 うとする作品に今回出会えて、 た。そんななか、DVをはじめ、解きがたい 巻き込まれ、精神的にかなりまいってきてい はややこしい人間関係が渦巻き、私もそれに アのウクライナ侵攻は終わらない。まわりで 観光客で溢れかえっている。それでも、 人間の絡みを描きながら、その先を見とおそ た。コロナ禍がかなり落ち着いて、 今回 [は前回よりもさらに多くの雑誌が届い かなり慰めら 京都など ロシ

べる(以下、同誌の作品枚数は目次により、 ザベトを選んで」はそういう作品の代表と呼 四百字詰め換算一三三枚の、 第33号の巻頭に掲載されて 蒔田あお 「エリ いる、

家を出てゆき、高校三年のときには母と弟が は四十歳なっている。 いる会社に十八歳で就職して二十 四百字詰め換算」は省略)。 主人公の土屋珠季(まき) 小学生のときに父親が は精肉を卸して 二年。 いま

> われ、 無理心 結婚講座にも出かける。 だったが、社長から結婚式を挙げるようにい ことになっている。結婚式は挙げないつもり 同じ会社の十九歳年下の陽平と結婚する 教会で結婚式を挙げるために、二人で 中し、一人暮らしを続けてきた珠季だ

ゆき、 脾臓癌の末期にあることを宣告される…。 ならない。そんななか、 あまりに子どもっぽい陽平はまったくあてに 陽平が育児を担当することになるが、 の五ヶ月後、 このように、まったく救いのない物語なの ジャーを殴って会社を解雇されてしまう。 結婚後二年目に珠季は男の子を出 ある晩、 陽平が得意先のスーパーのマネ 救急車で病院に運び込まれ、 珠季は体調を崩して 産 自らが ī

るのだ。 スト教講座を病院の休憩所で受けるようにな いる身だった。 れた牧師と出会う。 同じ病院で、結婚講座と結婚式を担当してく だが、私が慰められたのはその先だ。 珠季と陽平はその牧師のキリ 牧師も末期癌で入院して 珠季は

聖書の言葉を繰り返し挿入している作者に、 作品ではないが、このやっかいな物語に新訳 あるのではないか。けっしてまとまりのある 係のなかで、 同 はエールを送りたくなったのだった。 互いの言動に振り回される水平的な人間関 || 誌掲載の、大新健一郎 宗教的なものにはなお可能性が 「不時着」は一三

私

負わされ、

宮島はすべてを失ってしまう…。

四枚の作品で、 係を鋭く描いて、 近未来の政治とマスコ 一気に読ませる。 3 *о*

関

社への転勤を目論んでもいる。 の仕事を恙なく果たすことによって、 ールすることが最大の課題なのだ。宮島はそ に入れていて、 尾空港に続いて但馬空港での基地開設も視野 年記念のイベントを任されている。 目を迎えようとしているなか、その開設二周 すでに八尾空港に米軍基地が設置されて二年 主人公の宮島孝一 八尾基地の成功を内外にアピ 帝国通信社の 米軍は八 東京本 課

亡、二人が重態という惨事だった。この墜落 辣腕ジャー 究明を強く訴え、 ようとする宮島に対して、 クニュースを作成し、 記事にちゃちゃを入れ、 などからもみ消すことが宮島の仕事となる。 事故を「不時着」と称してマスコミ、 は墜落前に脱出したが、老人施設で三人が死 が墜落し、 になる。 起こるなどして、 ネット工作用のウェブサポーターが他人の そんなとき八尾基地で米軍のヘリコプター 最終的に、 鈴木里佳子が現われる。賠償金で丸め しかし、老人施設で父親を亡くした 老人施設を破壊してしまう。 ナリストによって雑誌に掲 いっさいの責任は宮島個人に 彼女のインタビュー記事が 墜落事故のニュースは下火 また大きな放火事件が 海外の会社がフェイ 鈴木は事故の原因 S N S

引き得及り、くますのか「これだ」よっないら感嘆させられた。 者に、いつもながら感嘆させられた。 の物語をこれだけきびきびと展開してゆく作の物語をこれだけきびきびと展開してゆく作の物語をごれている。

てゆき、 たのが、 根犬」だった。最初はただのぬいぐるみだっ の「何か白いもの」を持ち帰る。それが「大 なっていた中古の家具家電を扱っている店先 せる不思議なぬいぐるみとの共棲を描く。 八枚の短篇。 あるとき映美(えいみ)は、 同誌掲載の、 現に動くようになり、 次第に生き物としての存在感をまし 胴体は犬、頭は青首大根を思わ 水無月うらら「大根犬」 以前から気に 映美のまぎれ は

「大根犬」はなんの寓意か、と問いかけてにまで書けるか、そういう実験でもあらだろう。パステルで描かれた、明るいカフるだろう。パステルで描かれた、明るいかけてとこまで書けるか、そういう実験でもあった。

もないパートナーと化してゆく…。

少々私には歯がゆい。

いないだけに、このモンタージュの難解さが

に、日本政府によってのである。 は、八二枚の作品だが、三つないし四つの場は、八二枚の作品だが、三つないし四つの場でのは、後半に描かれている。いちばん鮮明なのは、後半に描かれている。当時全国に開けの「阪神教育闘争」の場面。当時全国に開け、日本政府によって閉鎖令が出され、それに、日本政府によって閉鎖令が出され、それに、日本政府によって閉鎖令が出され、それに対する抗議がとくに神戸と大阪で大きな盛り上がりを見せ、大阪ではひとりの在日の少り上がりを見せ、大阪ではひとりの在日の少り上がりを見せ、大阪ではひとりのをある。

> 旺盛であって、これが問題作であることは疑 穴の場面に由来していると思うのだが…。 はお手上げである。作品のタイトルはこの洞 形になっている洞穴の場面となると、 分かり辛い。さらに、作品の前後を挟みこむ 相当アップになっていて、すでにしてかなり が重ねられている。こちらはいわばカメラが 朝鮮学校側、 トスピーチ、 作者がきわめて意識的な書き手で、 の場面に、 またカウンターデモなどの場面 ヘイトデモと、それに抗議する 現在の朝鮮学校に対する 筆力が 正直私

同誌巻末掲載の、美月麻希「マッスルメモー」も主人公の夫のDVを扱っている。作品は綱引きの練習の場面からはじまる。作品は綱引きの練習の場面からはじまる。「わたし」の勤めている会社には綱引きのチームがあって、地区予選に出たりしているのだ。そこに新しい監督として高瀬隼人がやった。その高瀬がしきりに「わたし」に近づいた。その高瀬がしきりに「わたし」に近づいた。その高瀬がしきりに「わたし」に近づいた。その高瀬がしきりに「わたし」に近づいた。その高瀬がしきりに「わたし」に近づいた。その高瀬がしきりに「かわという。「わたし」は母と二人暮らしで、結婚はできないとうに、「かわいそうに」と高瀬は打ち

出会って三ヵ月ほどでのプロポーズに「わ

明

it

たし」は戸惑う。綱引きチームの仲間に相談して、高瀬の危ういところも知るが、結局結して、高瀬の危ういところも知るが、結局結婚してしまう。しかし、次第に高瀬の本性が婚してしまう。も婚後、「わたし」の母に月二十万円を渡す最初の機会に、高瀬は母に三つ十万円を渡す最初の機会に、高瀬は母に三つ十万円を渡す最初の機会に、高瀬は母に三つ十万円を渡す最初の機会に、高瀬は母に三つがあったし」は戸惑う。綱引きチームの仲間に相談たし」は協腹を殴られる。

を中で「筋肉は裏切らない」という言葉がでれても「わたし」は高瀬との関係は一気に、その息子、亮太が大学院の修士課は一気に、その息子、亮太が大学院の修士課は一気に、それまで「わたし」は高瀬との関係に耐えてきたのだ。その間、亮太はおばあさい子に育っていて、最後は亮太と「わたし」は高瀬との関係をあれ、それでも「わたし」は息子を出産し、物語でする。

ん変快感に溢れているのだ。 で筋肉を鍛えている場面がこの作品でいちばことでもあるだろう。実際、「わたし」がジムことでもあるだろう。実際、「わたし」がジムという目葉が

同人のほか、これまでゲスト参加してきた執い作品が並んでいる。第20号ということで、いるのだから、今回届いている『mon』にもよくなるが、今回届いている『mon』にもよきた。これだけ紹介したい作品が掲載されてきた。こまで『白鴉』第33号の作品を紹介してこまで『白鴉』第33号の作品を紹介して

ついて簡潔に記す。

の後二はハンモックを購入することを思い立の後二はハンモックを購入することを思い立さみ)が鬱病になる。それを癒やすために夫され、妻の麻美(あ

途絶える

音していたと麻美は言う。 一いンモックを野外に持ち で、自ら歌を歌っているおじさんが登場し、二人 で演歌を歌っているおじさんが登場し、二人 との交流がはじまる。麻美はおじさんの勧め との交流がはじまる。麻美はおじさんの勧め との交流がはじまる。なのおじさんが との交流がはじまる。なのおじさんが との交流がはじまる。なのおじさんが との交流がはじまる。ないまで、自ら歌を歌ったりする。 で、自ら歌を歌ったりする。そのおじさんが とので、自ら歌を歌ったりする。そのおじさんが

これがタイトルの由来だが、ほのほのとしこれがタイトルの由来だが、ほのほのとした物語のうえに、「ハンモック」のささやかな違いから、作品が生成してくる舞台裏まで教えられる気がした。 福田純二「一門の葛 (かずら)」は一転してた物語のうえに、「ハンモック」と 「ハンモンと 「ハンモント物語のうえに、「ハンモック」と 「ハンモント物語のうえに、「ハンモック」と 「ハンモント物語のうえに、「ハンモック」と 「ハンモント物語のうえに、「ハンモック」と 「ハンモント物語のうえに、「ハンモントが、ほのほのとし

ある日、和歌よりも武芸に関心のあった「わ緯を一人称で語る。

んじ)屋」を舞台にした見事な短篇

子を懐妊したため、「わたし」と良子の関係は子がのちの将軍、足利義詮(よしあきら)の和歌指導にあたるようになったが、やがて良確いていた「姫君」良子に、久しぶりに和歌弾いていた「姫君」良子に、久しぶりに和歌

為右というマイナーな人物にそくしながら、 為石というマイナーな人物にそくしながら、 をのだとこれまた私は感心してしまった。 飯田未和「いいもん」は、緩和ケア病棟で 飯田未和「いいもん」は、緩和ケア病棟で

四年におよぶ化学療法をへて父親は緩和ケアを受けるしかない状態。かつて大学でフラアを受けるしかない状態。かつて大学でフラアを受けるしかない状態。かつて大学でフラス語を教えていた風格は残っているものの、これ、夜明けに父は静かに息を引き取る。れ、夜明けに父は静かに息を引き取る。れ、夜明けに父は静かに息を引き取る。

料理を食べさせる、江戸時代の「獣肉(もも青木和「ももんじ屋の客」は、鹿肉や猪肉の孫)の元気な姿が印象的だ。「藤江さん」、「私」の娘二人(父親にとって「藤江さん」、「私」の娘二人(父親にとって

だったようだ。

ことが姉のもとにやって来たいちばんの理由

徳三という男が江戸の麹町で獣肉屋を開き、他三という男が江戸の麹町で獣肉屋を開き、水の下はいていない内が届けられる。すると不思議な女が現われて、加平の届けた肉を食べたいと言う。女はて、加平の届けた肉を食り、あすも来るとい味もついていない肉を貪り、あすも来るとい味もついていない肉を貪り、あすも来るといれる。すると不思議な女が現われて、加平の届けた肉を食り、あすも来るといれて、加平の用いた肉を食り、あずいと口食べていまり、あずいという場が江戸の麹町で獣肉屋を開き、

力に満ち溢れている。 わさって、この作品は新しい民話としての魅わさって、この作品は新しい民話としたもの

いと思っていることがあった。それを伝えるそれにまつわることで時男には姉に申し訳な人の両親は父親の浮気が原因で離婚していた。きを作りながら、結婚することを伝える。二きを作りながら、結婚することを伝える。二時男はたこ焼き器まで持参して巧みにたこ焼時別がやって来る。五年振りの再会だ。

げて歩いている二人の姿がとても印象深い。空を見上げていた。物語の最後、星空を見上の門限のあと、時男はよく家を抜け出しで夜の門限のあと、時男はよく家を抜け出しで夜

ばの姉と弟がたこ焼きをつつきながら言葉を

岩代明子「門限のあとで」では、三十代半

不思議な友だちができる話。 大梅健太郎「入門の友」は、五歳の娘に、

ある夜、「僕」は妻から、誰かと話しているを感じ、相手の名前を「本の虫」と聞きているの頃に一緒に遊んだ」と言い、「僕」が好きだった絵本、よく絵本を読んでいた場所まで覚った絵本、よく絵本を読んでいた場所まで覚った絵本、よく絵本を読んでいた場所まで覚った絵本、よく絵本を読んでいた場所まで覚った絵本、よく絵本を読んでいた場所まで覚った絵本、よく絵本を読んでいた場所まで覚った絵本、よく絵本を読んでいる。と不安気味でもあるが、「僕」は妻から、誰かと話していると、

タジックな世界。 絵本と子供が織りなす、文字どおりファン 出したりする。

見事な企画ぶりだった。 に十号記念に二十人の作者の、各二十枚の短二十号記念に二十人の作者の、各二十枚の短

まりかけた老人、「本当の顔」を失くしたといまりかけた老人、「本当の顔」を失くした昨日の記事務所のようでもあるが、失くした昨日の記という変わったオフィスを開いている。探偵という変わったオフィスを開いている。探偵という変わったオフィスを開いている。探偵というでもあるが、失くしたという、認無祭』第50号掲載の、秋元潔「うせも『飢餓祭』第50号掲載の、秋元潔「うせも

んな客のひとりだった。ビューしながら行き詰っている若い早坂もそになりそうにない客ばかり。小説家としてデんな客のひとりだった。

オフィスには、梨沙という大学生が無給で ときおり顔を出して手伝ってくれている。梨 沙は社会学を専攻していて、こういうオフィ 沙は社会学を専攻していて、こういうオフィ 次を手伝うことが勉強に役立つという。その スを手伝うことが勉強に役立つという。その の関係が物語の一つの軸になる。さらに、娘 を呑んだくれでDVの夫のもとから実家の自 を呑んだくれでOVの夫のもとから実家の自

とくに胸に響いた。

最終的には、彰夫と梨沙は冒頭の彰夫の夢最終的には、彰夫と梨沙は冒頭の彰夫の夢が粘り強く追究されている。

を確認するのだが、その点は、今回最初に紹在、見通しの利かない未来、この三つの時間在、見通しの利かない未来、この三つの時間在、見通しの利かない未来、この三つの時間在、見通しの利かない未来、この三つの時間を、見通しの利かない未来、この三つの時間を、見通しの利かない未来、この三つの時間を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するのだが、その点は、今回最初に紹言を確認するの言とない。

『あべの文学』第35号掲載の、高琢基「つまぐ旅」は、一九九一年、朝鮮籍のまま韓国なぐ旅」は、一九九一年、朝鮮籍のまま韓国を超えた父親が電話を掛けてきて、「墓参団を超えた父親が電話を掛けてきて、「墓参団を超えた父親が電話を掛けてきて、「墓参団を超えた父親が電話を掛けてきて、「墓参団を超えた父親が電話を掛けてきて、「墓参団を超えた父親が電話を掛けてきて、「墓参団を超えた父親が電話を掛けてきて、「墓参団を超えた父親が電話を掛けてきて、「墓参団を超えた父親が電話を掛けてきて、「墓参団を超えた父親が電話を対している。 日本への「帰化」のことを、これを機会に父日本への「帰化」のことを、これを機会に父親に告げたいと思っている。就職差別をはじめいるのだ。

する。
ちなど、読み応えのある箇所がいくつも登場送っていた柿の苗木が大きく育っているとこ

最終的に正敏は、自分は帰化せず、子ども最終的に正敏は、自分は帰化せず、子どもという男性の、一見無骨でありながら、デリという男性の、一見無骨でありながら、デリという男性の、一見無骨でありながら、デリという男性の、一見無骨でありながら、

溢れる様にあっけに取られる…。

主人公の沢田花林(さわだかりん)は、三主人公の沢田花林(さわだかりん)は、三京から大阪の実家へ戻ることにが倒産し、東京から大阪の実家へ戻ることにが倒産し、それで半狂乱になった母はのちにに失踪し、それで半狂乱になった母はのちにに失踪し、それで半狂乱になった母はのちにに失踪し、それで半狂乱になった母はのちにに失踪し、それで半狂乱になったの最後にも帰席を発症して死亡していて、死にいたる母をの叔母が唯一暮らしていて、死にいたる母をの叔母が唯一暮らしていて、死にいたる母をの叔母がったのもその叔母だった。

てくれる。叔母は花林の女物のすき焼きを作てくれる。叔母は花林の好物のすき焼きを作って一緒に食べながら、花林の父の居場所を知らせって一緒に食べながら、花林の父の居場所がって小ると告げる。父の居場所を知らせるメールが届いた翌日、さっそく花林は奈良るメールが届いた翌日、さっそく花林は奈良を訪ねたあと、花林は太鼓の響きに導かく変きに辿り着くと、叔母がいて優しく迎え

思わず知らず踊る。花林は自分の体が喜びにス」を、太鼓の音、コーラスの声に合わせて客やスタッフとともにはじめての「縄文ダンをたっぷりと味わったのち、ゲストハウスのをたっぷりと味わったのち、ゲストハウスのかいと沢田」として歓迎され、おいしい料理不思議な場所に迷い込む。ここで花林は「まれるようにして、「ゲストハウス星谷」というれるようにして、「ゲストハウス星谷」という

このあたりの作者の筆致はほんとうに素晴らしい。この縄文ダンスはあとで小さなカラらしい。この縄文ダンスはあとで小さなカラこれらよって、叔母に負い目を感じてばかりこれらよって、叔母に負い目を感じてばかりこれらよって、叔母に負い目を感じてばかりこれらよって、叔母に負い目を感じてばかりている点にも留意しておきた。

『VIKING』第85号と86号に分載されている、長谷川和正「舞狂橋(ぶきょうばし)」は、兵庫県養父市に実在する橋を舞台にして、現世と来世をめぐって登場人物たちがもいて、現世と来世をめぐって登場人物たちが

その間、

ま、自分だけが齢を重ねてきた、などと語る。

「私」は同時に奥歯の激痛に耐えか

ねている…。

う。「十分程度なら、いいですよ」という七海のち、孫ほどの年齢、二十三歳の看護師「七のち、孫ほどの年齢、二十三歳の看護師「七のち、孫ほどの年齢、二十三歳の看護師「七のち、孫ほどの年齢、二十三歳の看護師「七のち、孫はどの年齢、二十三歳のを決した七十歳の

れてゆく。 に、その後「私」が語った内容が延々と綴

亭主も現われて、結婚後三年で自分の浮気が する。鮨屋の妻が川に落下したあと、鮨屋の 取る妻はその娘ほどの二十代半ば。やたら高 原因で妻が自殺し、以後、妻は二十五歳のま 止めようとするが押し問答が続き、やがて あの円山鮨の妻である。「危ない」と「私」は で若い女が欄干を歩いているのに出くわす。 店主は近くの「舞狂橋」の由来などを語る。 りランチを見つけ、注文するととても美味い いお品書きに驚きながら、何とか安い日替わ うちに、奇妙な無人の町に迷い込む。ようや 鮨」という看板を見つけ、その鮨屋を目指す く見つけた鮨屋の板前は五十代後半、 「私」と鮨屋の妻は欄干で競うように逆立ち 「私」は病院に車をおいて歩いていて、「円山 その半年後、今度は「私」は夜中の舞狂橋 病院に医療器具を届ける仕事をして

結局は、七海という看護師に語っているという設定自体を含め、コロナ感染のただなかのだろうが、何が現実か夢か、不確かななかのだろうが、何が現実か夢か、不確かななかいう設定自体を含め、コロナ感染のただなかいると